
embargo, más allá de la fama,
tendrían que pasar décadas
hasta que su carrera como ac-
triz realmente alcanzara su
consagración, lo que recién
ocurrió el mes pasado, a los 57
años.

En el Festival de Cine de To-
ronto, a comienzos de sep-
tiembre, se estrenó en medio
de aplausos el drama indepen-
diente “The last showgirl”, la
nueva película de Gia Coppo-
la (nieta de Francis, el director
de “El padrino”) que cuenta la
historia de Shelley, una vete-
rana corista que por 30 años
ha integrado un concurrido
espectáculo de Las Vegas, pe-
ro que entra en crisis cuando
aquel show cierra abrupta-
mente y ella debe planificar su
futuro y una nueva vida. 

Anderson —que lidera un
reparto que incluye a Dave
Bautista, Jamie Lee Curtis, Bi-
llie Lourd y Jason Schwart-
zman— recibió por su papel
protagónico en el filme las me-
jores críticas de su carrera. Su
buen momento se consolidó
días después, cuando en el
Festival de Cine de San Sebas-
tián la película obtuvo un pre-
mio especial para su elenco y

fue ella quien se subió al esce-
nario de la ceremonia de clau-
sura, junto a la directora, a re-
cibir ese reconocimiento. 

“He dudado de mí muchas
veces y los demás también”, di-
jo Anderson durante la presen-
tación de la cinta en el certa-
men español, que reconoció
que “The last showgirl” fue to-
do un desafío. “Gran parte de
mi carrera ha dependido de mi
físico y esa ha sido una de las
razones para hacer este experi-
mento conmigo misma, quitar-
me capas, recordar quién soy,
no dejarme definir por los de-
más o por lo que la gente espe-
ra de mí, no amargarme y man-
tener la alegría de trabajar en
este negocio”, agregó.

Su carrera, en todo caso, no
se detiene. Y ahora combinará
proyectos comerciales y nue-
vos desafíos. Este año estrena-
rá el programa de cocina “Pa-
mela’s cooking with love”, pa-
ra la televisión canadiense; ac-
tuará junto a Liam Neeson en
un remake de la comedia “¿Y
dónde está el policía?”, que se
debutará en 2025, y estará en
“Rosebush pruning”, del bra-
sileño Karim Aïnouz, junto a
Riley Keough y Elle Fanning.

Fue, a mediados de los años
90, una de las máximas estrellas
de la TV gracias a su participa-
ción en el que llegó a ser el pro-
grama más visto en el mundo.
En 1992, Pamela Anderson hizo
su debut en la tercera tempora-
da de “Los guardianes de la ba-
hía”. Ella ya había alcanzado
notoriedad en las páginas de la
revista Playboy: apareció en la
portada de su edición de octu-
bre de 1989, lo que la llevó a ra-
dicarse en Estados Unidos des-
de su Canadá natal para seguir
una carrera en el modelaje, lue-
go de ser nombrada la Playmate
del mes de febrero de 1990. Pe-
ro fue su rol de la salvavidas C.
J. Parker en la serie liderada por
David Hasselhoff la que llevó
su fama a un nivel planetario.

Luego, una grabación sexual
filtrada en 1997 sin su consenti-
miento complicó las cosas, em-
pañando una carrera ascen-
dente, millonarios contratos
publicitarios y ofertas en cine.
Y aunque para muchos, An-
derson desapareció del pano-
rama, lo cierto es que nunca ha
dejado de trabajar gracias, en
parte, a los reality shows. Sin

Pamela Anderson resurge y 
se consagra con aplaudido rol 

FERNANDO ZAVALA 

La actriz canadiense fue premiada en el Festival de San
Sebastián por el filme “The last showgirl”, de Gia Coppola. 

Pamela
Anderson
protagoniza
“The last
showgirl”. El
filme les valió a
ella y a sus
compañeros de
elenco un
premio especial
en el Festival
de San
Sebastián. 

H
IG

H
 F

R
E

Q
U

E
N

C
Y

 E
N

T
E

R
T

A
IN

M
E

N
T

Nueva Ola, siempre nos encon-
trábamos actuando. Será lindo
compartir con ellos”, dice la can-
tante sobre un tributo musical
que encabezará su amiga, la in-
térprete Ginette Acevedo.

“Me invitaron a participar y,
obviamente, dije que bueno, un
homenaje a Palmenia, que merece
que todos la recuerden”, señala la
Acevedo, quien recuerda que se
conocieron en 1962 en su primera
gira por el país, “cuando todavía
ninguna de las dos había grabado
un disco, pero la gente nos cono-
cía por la radio, que en esa época
era importantísima, cuando re-
cién llegaba la televisión”.

“Tengo un sentimiento de ad-
miración muy grande por mi
amiga Palmenia, que empezó
muy humildemente hasta surgir.
Ella tuvo una etapa en la que su-
frió mucho, no me gusta ocupar
la palabra envidia, pero alguien
inició esa campaña con comenta-
rios negativos y yo siempre estu-
ve a su lado para calmarla”, seña-
la la voz de “La torcacita”, de
gran carrera en Argentina, hasta
donde también llegó la intérpre-
te de “Cariño malo”, buscando
refugio por lo que le pasaba en
Chile, hasta que una invitación a

México le cambió la vida.
“Raúl Velasco se la llevó a su

programa y ahí empezó luego a
recorrer Latinoamérica, algo de
Estados Unidos y hasta Japón.
Entonces, ya era una Palmenia
diferente, renació, y con esa
fuerza volvió. Ella en un mo-
mento se sintió despreciada y
que volviera con esa fuerza, no
es algo que pudiera hacer cual-
quiera”, señala Ginette Aceve-
do. “Para mí, Palmenia es un íco-
no de la música, y creo que este
homenaje, donde van a estar
muchos de la Nueva Ola, es una
manera de reivindicarla… no sé,
quizás suena fuerte, pero de pe-
dir perdón. Tal vez no estén in-
volucrados en lo que pasó, pero
sí mostrarle que la Nueva Ola la
respeta y la reconoce como una
gran estrella, una gran cantante
y una gran amiga”, agrega. 

En esta cita de las figuras de la
Nueva Ola, presentarán sus éxi-
tos Luis Alberto Martínez, Larry
Wilson, Marisa, Fernando Mon-
tes, Patricio del Solar, los porte-
ños The Blue Splendors y el gru-
po La Leyenda de los Iracundos.
Desde España vendrán los can-
tantes María Teresa y Juan Car-
los Abara (“El modesto”). 

Desde que este año concretó su
retiro de los escenarios, cuenta
Palmenia Pizarro, no ha dejado de
sentir el cariño de la gente. “Ha si-
do muy lindo, de verdad, de parte
de los colegas, gente que quiero
mucho y del público, en especial,
el que me fue a despedir a San Fe-
lipe”, señala la cantante, que
triunfó en México y que al final de
su carrera musical no desliza ren-
cor, pese a que en un momento de
su historia algunos la dejaron de
lado por temas de superstición.

“‘¿Si me sentí más valorada en
México que en Chile?’. No, acá
siempre me he sentido valorada,
y eso es muy importante para
mí”, remarca en la antesala de un
homenaje que tendrá en el Tea-
tro Caupolicán. 

El domingo 10 de noviembre y
dentro de un nuevo encuentro
de las figuras de la Nueva Ola, se
le hará un reconocimiento a la
emblemática intérprete. “Estoy
muy contenta con este evento en
el Caupolicán, donde van a can-
tar los artistas para mí, que son
todos amigos míos, gente que
partió conmigo en los años 60, y
aunque yo no fui parte de la

Palmenia Pizarro será
homenajeada en show 

de la Nueva Ola

JOSÉ VÁSQUEZ

El reconocimiento, liderado por Ginette Acevedo, se hará en el
Teatro Caupolicán y tendrá a varias figuras de ese movimiento.
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Palmenia Piza-
rro y Ginette
Acevedo, can-

tantes y amigas.
Acevedo encabe-

zará el tributo
musical a Pizarro. 

las mismas niñas gozaban. Pero
bueno, hay cosas que en la Teletón
fueron vetadas no más”, agrega. 

¿Qué opinión tiene de la actual
televisión? “A mí me gustaba la te-
levisión de antes, la televisión don-
de uno lo podía pasar bien y donde
nada era tan espantoso como es hoy
día. Con el programa de nosotros
nos matábamos de la risa. Hacía-
mos sketches, estaba ‘Che Copete’,
que era divertidísimo, la Paty (Co-
fré), hacíamos política y nos reía-
mos y siempre habían niñas buena-
mozas y no existía ningún atado.
Esa televisión me encantaba”.

Morandé vive ahora en Río Bue-
no, en la Región de Los Ríos, y está
dedicado al cultivo de frambuesas,
a sus caballos y a un emprendi-
miento de huevos de gallinas feli-
ces. Así y todo, a veces intenta ver
televisión, pero dice no encontrar

prácticamente nada que le guste.
“Es lo más fome que hay. Acá en el
campo, que se oscurece temprano,
empiezas a ver televisión y son tele-
series y más teleseries. De ahí te pa-
sas a las noticias, puros dramas, y en
la noche de nuevo teleseries. Ade-
más, tienes dos reality shows: en uno
(‘Gran hermano’) están todo el rato
acostados o peleando y el otro
(‘¿Ganar o servir?’) me da lata verlo
porque no lo entiendo”, declara. 

“El único programa que encuen-
tro entretenido es el de (José Mi-
guel) Viñuela con Raquel Argando-
ña (“Tal cual”). Ahí puedes reírte
porque hablan cosas divertidas.
Igual puede ser que yo ya estoy vie-
jo, pero esa es mi opinión de la ac-
tual televisión”, plantea. 

También cree que las redes socia-
les terminaron jugándole en contra
a la pantalla. “En la época de ‘Viva

el lunes’ no existían los teléfonos,
pero ya en ‘Morandé...’ empezó el
tema de las redes sociales que pro-
vocaron todos estos cambios. Los
canales se dejan mucho llevar por la
opinión de las redes sociales”. 

Negativa de los ejecutivos

Kike Morandé dice que hace
tiempo que pasó el trago amargo
de la cancelación de su programa
en Mega, pero confirma que la for-
ma en que se dio esa salida, en su
momento, lo afectó principalmen-
te por la gente que quedó sin tra-
bajo dentro de su equipo. “La sali-
da de Mega fue sin ninguna op-
ción, sin avisarme con tiempo de
anticipación para prepararnos,
nada. Acá fue ‘un, dos, tres, te fuis-
te. Ya no nos serviste no más,
chao”, sostiene.

¿Habló el tema con los ejecuti-
vos? “No. Con (Carlos) Heller (due-
ño del canal) me encontraba siem-
pre. Éramos del mismo directorio
del Club Hípico, pero nunca hubo
una palabra, nunca me dijo nada”. 

Reconoce que después hizo va-
rios esfuerzos por volver a la panta-
lla. “En su momento intenté por to-
dos lados. Fui a todos los canales.
Fui a Chilevisión, fui a TVN, en Me-
ga me dieron la cortada y en el 13
estuve muchas veces con Max Luk-
sic (exdirector ejecutivo). Pensé que
podíamos quedarnos ahí porque
eran varios proyectos los que tenía-
mos, pero un día Max me dijo: ‘Mi-
ra, Kike, para qué te voy a seguir jo-
diendo, lo que nosotros andamos
buscando son rostros y no progra-
mas’. Y yo dije: ‘Bueno, si no soy
rostro de mi programa, será que no
quepo aquí no más’”.

Luego decidió debutar con el
pódcast “Morandé te ve”, pero a un
año del inicio del proyecto acaba de
finalizarlo. “Me entretuve mucho
haciéndolo, pero igual tenía gente
trabajando conmigo y los auspicia-
dores no existen ahí. Tenía que via-
jar del sur a Santiago a trabajar y
tanto favor que hay que pedir, no
me daba. Al menos, por ahora, deci-
dí parar”, señala. 

Este 9 de noviembre tendrá un
significado especial para Kike
Morandé. A más de tres años

de que Mega decidiera sacar de
pantalla su programa “Morandé
con compañía”, el animador volve-
rá a pisar un estudio de televisión.
Lo hará para reunirse en el trasno-
che de la Teletón con antiguos cola-
boradores de los que, en su mayo-
ría, no alcanzó a despedirse en me-
dio de la pandemia y del fragor de la
cancelación del espacio. 

La cita será para reflotar la sec-
ción “El Muro”, una de las más exi-
tosas de su espacio. “Es mi vuelta a
la Teletón, pero una vuelta entre co-
millas. Me llamaron para ese seg-
mento y dije que encantado siendo
para la Teletón. Estaremos los mis-
mos de siempre: Beto (Espinoza),
Toto (Acuña), Belén (Mora), los que
actuaban en ‘El Muro’ antiguo y
que creo que lo echaban bastante de
menos”, dice Morandé. Y enfatiza
que él solo aparecerá en ese bloque.
“No es volver como antes, de estar
en el teatro o en los bancos”.

Sobre el encuentro que tendrá
con sus excompañeros señala que
está expectante. “Va a ser entreteni-
do. Me dio muchísima pena cuando
se terminó el programa y luego
cuando tuvimos que cerrar la pro-
ductora sin siquiera despedirnos
porque estábamos en pandemia. Yo
les dije: ‘Nos encontramos cuando
esto pase’, pero no nos vimos más,
entonces, indudablemente que ten-
go sensaciones encontradas”.

El animador señala que no se
siente cómodo con los actuales li-
neamientos de la televisión. “La Te-
letón, por ejemplo, cambió total-
mente. Antes participábamos un
montón de animadores. Después la
tomaron los canales, entonces, cada
canal designa a dos personas, que
son las que están durante todo el
tiempo, y de afuera son dos o tres
personas más las que van y ya está”. 

“Además, antes estaban las pija-
madas, la Vedetón, que era lo más
entretenido que hay. ¡Imagínate ha-
cer una Vedetón hoy ! Te meten
preso. Pero la gente lo pasaba bien y

Kike Morandé: “A mí me
gustaba la televisión de antes”

PATRICIA CERDA F.

El animador, que volverá luego de tres años a pisar un estudio de televisión en la próxima
Teletón, recuerda su abrupta salida de Mega y los intentos que hizo por volver a la pantalla. 
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Kike Morandé vive en
Río Bueno, en la Región
de Los Ríos, y está dedi-
cado al cultivo de fram-
buesas, a sus caballos y a
un emprendimiento de
huevos de gallinas felices. 

ESPECTÁCULOS
SANTIAGO DE CHILE, DOMINGO 27 DE OCTUBRE DE 2024

“Robot salvaje” tendrá secuela

El director Chris Sanders confirmó que ya
está trabajando en una secuela de la exitosa
cinta animada estrenada mundialmente el
mes pasado, y que ha obtenido críticas
elogiosas y ha recaudado US$ 200,4 millo-
nes en todo el mundo. El filme, basado en el
primer libro de una trilogía escrita por Peter
Brown, tiene en su elenco de voces al actor
chileno Pedro Pascal, quien interpreta a un
carismático zorro y podría estar también en
la nueva entrega. 

David Bisbal lanzará
un disco navideño

El cantante español acaba de sumarse a la
moda de álbumes relativos a las fiestas de
fin de año. Ya está disponible el sencillo
“Todo es posible en Navidad”, adelanto del
disco homónimo que lanzará el próximo 15
de noviembre. El videoclip de la canción se
podrá ver el 1 del mismo mes, a partir de las
23:00 horas. 

“Los hiperbóreos” fija su estreno
La nueva película de la dupla de directores
León & Cociña, que combina actores de
carne y hueso y varios estilos de animación,
llegará a salas de cine locales el 28 de no-
viembre, luego de aplaudidos pasos por los
festivales de Cannes y Valdivia. 
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Beyoncé hace público
apoyo en carrera
presidencial de EE.UU.
La noche del viernes, la cantante
estadounidense participó en un
acto de apoyo a la candidatura
presidencial de la demócrata
Kamala Harris, que se realizó en
Houston (Texas) y que tuvo
como eje la defensa de los dere-
chos reproductivos de las muje-
res de Estados Unidos. “No estoy
aquí como una celebridad. No
estoy aquí como política. Estoy
aquí como madre. Tu libertad es
tu derecho otorgado por Dios, tu
derecho humano”, dijo la cantan-
te, quien fue acompañada en el
escenario por su excompañera en
el grupo Destiny’s Child, Kelly
Rowland. Beyoncé es la más
reciente celebridad en entrar al
ruedo político durante la actual
carrera hacia la Casa Blanca y su
canción “Freedom” ha sido un
verdadero himno de la campaña
de la vicepresidenta. 
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